

Es geht voran in Maack's Gasthaus

Die Genossenschaft „Uns Harmstörp“ blickt auf ein ereignisreiches Jahr zurück: Sie zählt inzwischen fast 250 Mitglieder, die mehr als 270 Anteile gezeichnet haben. Erfreulicherweise kommen immer noch weitere hinzu.

Um die Mitglieder in den Umbau von „Maack's Gasthaus“ mit einzubinden und Kosten zu sparen, hatte der Vorstand im September und November zu zwei Aktionstagen aufgerufen. Insgesamt über 40 Helferinnen und Helfer waren dem Aufruf gefolgt und packten mit an, Tapeten zu entfernen, den Dachboden zu entrümpeln, Teppiche herauszureißen, Büsche zu entwurzeln und Pflastersteine zu verlegen. An beiden Aktionstagen war der NDR mit einem Kamerteam vor Ort. Das Ergebnis soll 2024 zu sehen sein.

Auch die Redaktion der Zeitschrift „Tina“ findet das Harmstorfer Projekt so gut, dass sie für die Recherche ins Gasthaus kam und über das Schaffen der Genossenschaft berichtet.

Es hat sich bereits einiges getan an Fassade, Fenster und Türen. In Clubzimmer und Bauernstube wurden außerdem die Heizkörper ersetzt, die Wände sind neu tapeziert und gestrichen, der Fußbodenbelag wurde erneuert und eine LED-Beleuchtung installiert. Im Obergeschoss haben die Renovierungsarbeiten bereits begonnen und werden im 1. Quartal 2023 abgeschlossen. All diese Maßnahmen werden

aus den vorhandenen Eigenmitteln finanziert.

Bereits vier Monate nach Einreichen des Bauantrags hielt die Genossenschaft die Baugenehmigung u. a. für den Anbau des Saales in Händen. Bei der Umsetzung dieser Maßnahme sowie dem Umbau der Bestandssanitäranlagen sowie der Einrichtung einer Außengastronomie geht es auch um die Herstellung

der Barrierefreiheit in weiten Teilen des Gasthauses. Die Auflagen sind gering. Damit steht der geplanten Wiedereröffnung des Gasthauses aus behördlicher Sicht nichts mehr entgegen.

Die An- und Umbauten sollen mit EU-Fördermitteln aus dem LEADER-Programm finanziert werden. Nachdem die Lokale Aktionsgruppe des Naturparks Lüneburger Heide das Harmstorfer Projekt bereits für förderungswürdig befunden hat, ist die Hoffnung berechtigt, dass die Genossenschaft bei der neuen Förderperiode 2023-2027 berücksichtigt wird. Die Entscheidung soll noch im ersten Quartal 2023 fallen - bis zum Redaktionsschluss war das noch nicht der Fall. Dafür stand bereits fest, dass Restaurantfachmann Daniel Sliwinski der neue Pächter von „Maack's Gasthaus“ wird. Die Eröffnung des Gasthauses ist für das Frühjahr 2023 geplant. Im Sommer soll dann die Außengastronomie dazukommen.

(Quelle: „Uns Harmstörp“)



Sven Hansmann, Heidi Willinghöfer, Eckardt Rehfeldt und Iris Hansmann vom Aufsichtsrat der Genossenschaft posierten im Gasthaus für die Zeitschrift „Tina“.

Foto: Ute Andresen